

PAYS FERTOIS ET DE L'OURCQ • Développement économique

Zone des Effaneaux : « que chacun prenne ses responsabilités ! »

Le projet de création d'une zone d'activités économiques n'a jamais été aussi près d'aboutir. Mais les opposants peuvent encore déposer un recours d'ici la fin octobre. Les élus font bloc pour que « l'emploi puisse devenir réalité en 2016 ».

Arnaud Rousseau, président du syndicat mixte Marne-Ourcq à l'origine du projet des Effaneaux, n'y va pas par quatre chemins : « Nous sommes élus pour servir et proposer des solutions aux habitants. En considérant les chiffres du chômage en hausse dans nos secteurs, il y a urgence à créer cette zone d'activités. Si nous ne la faisons pas, nous laissons place à des villes dortoirs et une paupérisation accélérée ».

Et de poursuivre lors de sa conférence de presse organisée jeudi 10 septembre au Pays fertois : « tous les acteurs, élus, État et entre-

prise privée, sont en accord sur ce dossier. Si ce projet n'aboutit pas en raison de recours d'associations écologiques, elles devront prendre leurs responsabilités et expliquer à nos populations pour quelles raisons nous n'avons pas d'emplois à offrir sur le territoire ».

Une zone de 57 ha

Très remonté, tout comme les présidents des communautés de communes des Pays fertois et de l'Ourcq et plusieurs maires, Arnaud Rousseau insiste sur le bien-fondé de leur démarche. La zone des Effaneaux, située sur les communes de Dhuisy, Chamigny et Sainte-Aulde doit comprendre, sur une

surface totale de 57 ha, un parc d'activité logistique sur 22 ha, une zone PME/PMI sur 19 ha et une zone mixte. Le groupe français FM, déjà présent à Château-Thierry, s'est engagé à racheter l'ensemble de la zone au syndicat mixte. Encore faut-il que tous les recours soient expurgés.

Un recours gracieux

Alors que le commissaire public a rendu un avis favorable, que les communes concernées ont signé les demandes de permis de construire et que le préfet de Seine-et-Marne a lui aussi signé les permis concernant la loi sur l'eau et l'ICPE, le projet essuie un nouveau retard. Suite à un recours gracieux déposé fin août. Ce recours permet aux détracteurs du projet de bénéficier d'un nouveau délai (jusqu'à fin octobre) pour déposer un



De g. à d. : Nicole Conan, maire de Lizy, Gérard Geist, président du Pays fertois, Ugo Pezzetta, maire de La Ferté, Michèle Gloagen, maire de Dhuisy, Arnaud Rousseau, président du syndicat mixte Marne-Ourcq et Pierre Eelbode, président du Pays de l'Ourcq.

recours argumenté.

600 emplois à terme

De leur côté, pour bénéficier du soutien des habitants du secteur, les élus ont ouvert un site internet : effaneaux.info. Ils expliquent : « lorsque le groupe FM débutera son activité, c'est 75 à

100 emplois programmés. À terme, c'est entre 400 et 600 emplois comme c'est déjà le cas à Château-Thierry. Et on ne peut pas dire que la ville soit asphyxiée par les camions ! » commentent à l'unisson les élus... « Entre le groupe FM et les sociétés qui se sont installées à côté,

c'est 1 000 emplois au total. Le groupe FM est même le 1^{er} employeur privé de Château-Thierry sans que la ville se soit enlaidie pour autant. Alors pourquoi faudrait-il qu'il en soit autrement, chez nous, dans un secteur sans habitation, à la sortie de l'A4 ? »